

## Presentación del Número 14, Año 8 del Journal de Ciencias Sociales

La edición actual del *Journal de Ciencias Sociales* se estructura en seis secciones.

En la sección Ensayos, que encabeza este número, presentamos cuatro trabajos que ofrecen contribuciones singulares para el campo de las Ciencias Sociales.

En el primer caso, María Laura Giallorenzi hace su aporte a los estudios de género, invitando al lector a adentrarse en una interesante reflexión teórica sobre la desconstrucción de la unión mujer-madre.

Andrés Francisco Olivar Rojas y Yeimy Karina Rojas Bonilla, seguidamente, analizan algunas aproximaciones teóricas y metodológicas en torno al comercio sexual con niños, niñas y adolescentes, prestando especial atención a la realidad del municipio de Giradot, Cundinamarca (Colombia).

A continuación, Nora Lucía Ibarra -con su trabajo titulado *Castas: Identidades que atraviesan fronteras* - y Paula Muriel Belmes -con su escrito: *La perplejidad del sentido* - nos proponen algunas claves para pensar el lugar central que revisten los aspectos culturales en la vida cotidiana de los sujetos. En el trabajo de la primera autora, se visibilizan distintas maneras de concebir a las castas en India y, en particular, a la discriminación en base a ellas. Para esto, se procede a problematizar nociones teóricas acerca del sistema de castas, planteando interrogantes sobre los modos en los que las identidades de castas son vividas y concebidas durante la actualidad en aquél país de Oriente. Belmes, en tanto, nos estimula a visitar un tema que ha estado presente en la sociología desde sus orígenes: el tema del sentido, reconociendo que una manera de acceso a él puede ser la reflexión acerca del imperativo cultural que supone que toda sociedad necesita producir un conjunto de significados validados que actúen como modo hegemónico de sentido; para lo cual la autora se enfoca en la propuesta del sociólogo Daniel Bell.

Mariano Enrique Torres cerrará esta colección de ensayos revisando la cuestión social e ideológica detrás de los antecedentes de la distribución de la tierra en el México de principios del siglo XX.

Finalmente, Camila Rodríguez, nos propone una mirada innovadora en su artículo dedicado a la zoonificación de los usos del suelo en el paraje "Las Toscas", partido de Lobería, (Buenos Aires, Argentina), aportando algunos interesantes apuntes sobre conceptualización del término paraje, que resultan de real vitalidad, tanto para la Geografía como para las demás disciplinas sociales.

En la sección Aportes de Estudiantes, un estudiante de posgrado de la Maestría en Ciencias Sociales, y una estudiante avanzada de la carrera de Psicología -ambos de la Universidad de Palermo- presentan contribuciones a esta revista como forma de visibilizar los avances académicos en sus respectivas trayectorias formativas.

En la sección Reseña y Rescate de Libros, las autoras María Pía Castro Ruiz y María Rosa Luján Limardo presentan dos interesantes sugerencias de lectura. La primera corresponde a la reciente publicación del autor Yussef Becher, titulada: *Cartografías socio-estatales y subjetividades. Un recorrido sobre programas sociales en la contemporaneidad*; mientras que la segunda se refiere al lanzamiento bibliográfico del Grupo Sofía (Perú), titulado: *Desigualdad en la academia: mujeres en las ciencias sociales peruanas*, editado por Lorena Alcázar y María Balarín.

La sección Debates Internacionales, coordinada por Lía Rodríguez de la Vega, introduce dos contribuciones literarias de real actualidad: pues están dedicadas a los efectos de la pandemia del coronavirus (COVID-19) que asola en estos momentos al mundo, haciendo hincapié en los casos de Asia y África. Las autoras participantes en esta edición son: Silvana Barrios y Ana María Sánchez.

Dedicada también al fenómeno de la pandemia del COVID19, me complace anunciar el lanzamiento de una nueva sección titulada: Panorama Social, coordinada por Francisco Lavolpe. Esta flamante sección reunirá notas breves de actualidad sobre realidades sociales diversas, dando a conocer -a la comunidad científica y académica- aquellos fenómenos sociales en curso o de reciente aparición.

Confiando en que todas las contribuciones que reúne esta nueva edición de nuestra revista sea de interés, espero disfruten de la lectura.

*Dra. Graciela Tonon*

*Directora*

*Ciudad de Buenos Aires, abril 2020.*